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A POCOS MESES DE 
CUMPLIRSE EL PLAZO 

ANATAUMA KULLKUTAYA 

EN MEDIO DE DIVERSOS 
EVENTOS MASIVOS 

PARTIDOS BUSCAN 
FÓRMULAS PARA 
PRESENTAR 
CANDIDATOS

GRAN CIERRE 
DE FESTIVAL 
CONVOCA A 30 
MIL PERSONAS 

ACCIDENTES 
DE TRÁNSITO 
MARCARON EL 
FIN DE SEMANA
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PRODUCTO DEL CALENTAMIENTO GLOBAL Y FENÓMENO DE EL NIÑO

LA REGIÓN VIVE SU 
VERANO MÁS CALUROSO
Según expertos, las temperaturas se han mantenido más altas de lo 
normal, aumentando un promedio de 1,5° C en la zona. Además, hasta el 
momento no es posible pronosticar si este próximo invierno será lluvioso 
o no, pues el fenómeno de El Niño va en retirada.
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Confirman que éste ha sido uno de los 
veranos más calurosos del último tiempo

PRONÓSTICO DE PRECIPITACIONES ES INCIERTO

Según indicadores globales y locales, las temperaturas se han 
mantenido más altas de lo normal, aumentando en promedio 
en un 1,5°C en la Región de Coquimbo. Por otro lado, hasta el 
momento no es posible pronosticar si el invierno será lluvioso o 
no en la zona, ya que el fenómeno de El Niño va en retirada.

En la Región de Coquimbo se tiene 
una percepción de que éste ha sido 
un verano más caluroso de lo habi-
tual, lo que ha sido confirmado por 
los expertos en el tema. 

Así lo señala por ejemplo el me-
teorólogo Cristóbal Juliá. “Eso es 
efectivo. De hecho según información 
de los organismos internacionales, 
el mes pasado se caracterizó por ser 
el enero más caluroso de este siglo 
y muchos años. Esto, a nivel global; 
mientras que a nivel local, según los 
datos de estaciones meteorológicas 
registrada, enero fue más caluroso 
de lo normal en 1,5 grados aproxi-
madamente. Quizás las temperaturas 
máximas no han llegado tan arriba, 
pero sí en el promedio ha estado más 
caluroso”, indicó. 

En cuanto a las causas de esta si-
tuación, el experto explica que “esto 
tiene relación principalmente con el 
calentamiento global, pero también con 
los efectos del fenómeno de El Niño”, 
agregando que “desde el año pasado, 
desde septiembre aproximadamente, 
comenzó una fase de El Niño que 
tiende a subir las temperaturas en el 
Chile central, y eso daría explicación 
a por qué este verano ha estado más 
caluroso de lo normal”.  

Para graficar esto, Cristóbal Juliá 
enumera los sectores de la región 
que han presentado las más altas 
temperatura en este verano. “Siempre 
son las comunas precordilleranas las 
que presentan los valores más altos. 
Está Vicuña, Paihuano, Monte Patria, 
Combarbalá y Salamanca. Por ejem-
plo, en Salamanca se han registrado 
37°, en Monte Patria 38°, lo mismo 
en Combarbalá, pero la comuna que 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia del Limarí 

Enero fue uno de los meses más calurosos del último tiempo en la Región de Coquimbo, e incluso a nivel global. FOTO REFERENCIAL 

ha registrado la temperatura más 
alta ha sido Vicuña con 39°. En el 
resto de la región, como Ovalle y 
Río Hurtado, hay temperaturas que 
superan los 30°, pero no han llegado 

tan arriba”, puntualizó. 

PRONÓSTICO INCIERTO 
Otra de las grandes preocupaciones 

en la región son las eventuales pre-
cipitaciones que se puedan generar 
en la zona. Y es que rubros como 
el agrícola y ganadero caprino se 
han visto amenazados por la grave 
sequía que se arrastra desde hace 
por lo menos 10 años. La situación 
es tan crítica que incluso peligra el 
agua para consumo humano en los 
sectores rurales. 

Ante esta inquietud, el meteoró-
logo Cristóbal Juliá explica que el 
pronóstico de lluvias es incierto para 
este año. “Todavía no se sabe qué va 
pasar con las lluvias. El fenómeno 
de El Niño está en plena retirada, y 
se espera que en abril de este año 
pasemos a una fase neutra, y por 
allá en septiembre se comience a 
desarrollar el fenómeno de La Niña, 
que es ausencia de precipitaciones”, 
explicó. 

“Como estos dos fenómenos se están 
desarrollando y declinando en épocas 
en que la Región de Coquimbo está 
en su plena estación seca, es decir 
que no llueve, no se puede decir a 
ciencia cierta -por ahora- cómo se 
viene el presente invierno, y si va ser 
lluvioso o no. Recién después de la 
primera quincena de marzo se puede 
hacer una proyección de lo que va ser 
el invierno respecto a las lluvias en 
la región”, agregó. 

Ante la pregunta de factores que 
pudiesen incidir en el pronóstico de 
lluvias, Juliá indica que “lo principal 
es cuánto va durar el fenómeno de El 
Niño. Si este fenómeno se extendiera 
más allá del mes de abril, podríamos 
tener un inicio de invierno más lluvioso 
de lo normal. Es lo que uno esperaría. 
Sin embargo, hay otros factores que 
están influyendo, como la Oscilación 
del Sur, ENOS, la Oscilación de Madden 
Julian, entre otras, que son anomalías 
de duración más corta, mensuales y 
semanales. Entonces son muchos los 
factores que pueden influir cuando 
entramos en una fase neutra, por lo 
tanto habrá que analizar distintas 
oscilaciones, para ver si se viene un 
invierno lluvioso o no”. 

No obstante, recalcó que “el fe-
nómeno de El Niño es el principal 
factor que influye en las lluvias, y se 
espera que éste no esté en efecto en 
invierno. Desde ese punto de vista 
no se puede adelantar que pasará 
el próximo invierno”. 

“ENERO FUE MÁS 
CALUROSO DE LO 
NORMAL EN 1,5 GRADOS 
APROXIMADAMENTE. QUIZÁS 
LAS TEMPERATURAS 
MÁXIMAS NO HAN LLEGADO 
TAN ARRIBA, PERO SÍ EN EL 
PROMEDIO HA ESTADO MÁS 
CALUROSO”

CRISTÓBAL JULIÁ
METEORÓLOGO 
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Accidentado fin de semana en medio 
diversos eventos en la provincia 

AUTORIDADES HICIERON UN LLAMADO A LA RESPONSABILIDAD 

En la Ruta 43 -sector 
Pejerreyes- una conductora 
mujer sufrió un accidente 
por evadir caballos que se 
encontraban en la pista, 
mientras que en la comuna de 
Combarbalá un hombre volcó 
su vehículo en estado de 
ebriedad. Afortunadamente 
no se registraron víctimas 
fatales. 

Durante el fin de semana diversos 
panoramas masivos se desarrollaron 
a lo largo y ancho de la Provincia del 
Limarí, situación que obligó un gran 
despliegue de Carabineros para otorgar 
seguridad a la población. 

“Sobre todo el día sábado fue de 
harto movimiento, por las distintas 
actividades que se realizaron en la 
comuna de Ovalle y otras comunas 
cercanas, por ejemplo tuvimos el rodeo 
de Pichasca, la fiesta costumbrista 
de Cerrillos de Tamaya, el festival 
Anatauma en el embalse La Paloma, a 
la misma hora tuvimos que desplegar 
personal a Punitaqui para la semana 
punitaquino que finalizó, además de 
otras actividades, como en locales noc-
turnos de nuestra comuna. Todo esto 
significó que tuvimos que desplegar 
el máximo de personal disponible, y 
supimos reaccionar bien”, comenzó 
valorando el capitán Raimundo Barrios 
Pizarro, subcomisario de Carabineros 
de la Tercera Comisaría Ovalle. 

En medio de esta masividad y mo-
vilidad de personas, se registraron 
algunos accidentes de tránsito, los 
cuales afortunadamente no terminaron 
con víctimas fatales. 

Uno de los hechos que mayor re-
percusión produjo se dio en la Ruta 
43, sector Pejerreyes, cuando una 
mujer volcó por evadir caballos que 
se encontraban en la pista, resultando 
ella con lesiones leves, aunque su 
acompañante sufrió otras de mayor 
gravedad.

“Alrededor de las 22:30 hrs en la 
Ruta 43, una mujer conducía junto a 
su madre, cuando aparece de forma 
sorpresiva una cantidad de 6 caba-
llos. Esta persona al tratar de evadir 
a estos animales, pierde el control 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia del Limarí 

Carabineros tuvo un intenso trabajo este fin de semana, entre diversas actividades masivas en la Provincia del Limarí. 

FOTO REFERENCIAL 

del móvil y vuelca a un costado de la 
ruta. Afortunadamente la conductora 
resultó solamente con lesiones leves, 
mientras la madre tuvo una fractura 
en su muñeca. En este procedimiento 
se descartó el consumo de alcohol”, 
informó el subcomisario. 

Horas antes se registró un accidente 
en la comuna de Combarbalá, en donde 
sí estuvo involucrado el alcohol de por 
medio. El suceso ocurrió mientras el 
conductor transitaba entre las loca-
lidades de Quilitapia y El Divisadero.

“Una persona de 69 años conducía 
solo su vehículo por la ruta, y lo hacía 
en estado de ebriedad. En cierta zona 
perdió el control del móvil y terminó 
volcando. Por suerte, en la dinámica 
del procedimiento y por cómo quedó 
ubicado el vehículo, esta persona solo 
resultó con lesiones de carácter leve”, 
señaló el capitán. 

LLAMADO A LA RESPONSABILIDAD 
El capitán Raimundo Barrios destaca 

las características de cada incidente 
para realizar un llamado a la respon-
sabilidad de la población, ya que el 
alcohol en la conducción, así como 
la irresponsabilidad en la tenencia de 
grandes animales, pueden provocar 
accidentes. 

“Tuvimos un accidente vinculado a 
la irresponsabilidad de las personas 
que no cuidan a sus animales, eso fue 
un factor importante en el accidente 
de la Ruta 43, y afortunadamente no 

tuvimos fallecidos. Por otro lado, te-
nemos en Combarbalá la irresponsable 
acción de este adulto que conducía 
bajo los efectos de alcohol, así como 
también hubo algunas riñas en locales 
nocturnos. Estamos por terminar el 
verano, todavía nos quedan algunas 
actividades como la vendimia del 
próximo fin de semana, y la gente 
tiene que tener la tranquilidad que 
nuestro macro despliegue ha permitido 
actuar oportunamente ante algunos 
hechos delictivos, así como algunos 
accidentes. El llamado es para que 
la gente pueda ser responsable en el 
cierre de la temporada estival, y así 
no tengamos que lamentar víctimas 
fatales”, señaló la autoridad policial. 

Por su parte, la Delegada Presidencial 
del Limarí (s), Myrna Castro Herrera, 
enumeró diversas instancias de diálogo 
y coordinación con las policías, así 
como también se sumó al llamado 
a la responsabilidad. 

“Desde nuestra institución convoca-
mos a reuniones mensuales para las 
cinco comunas de la provincia, de la 
misma manera, efectuamos un trabajo 
mancomunado con Carabineros para 
evaluar las cifras de accidentes en la 
zona, considerando como puntos claves 
las celebraciones multitudinarias y 
días festivos. Asimismo, coordinamos 
constantemente los despliegues po-
liciales con el fin de resguardar a la 
comunidad. A propósito, participamos 
en las sesiones del Sistema Táctico de 
Operaciones Policiales (STOP) junto 

a Carabineros, Ministerio Público, 
PDI, municipalidades de la provincia 
y representantes de la Subsecretaría 
de Prevención del Delito, para evaluar 
distintos hechos ilícitos, donde se 
abordan las principales estrategias 
colaborativas en pro de la seguridad de 
la comunidad. Por ejemplo, en la última 
sesión, se destacó la implementación 
de nuevos vehículos y equipamiento 
especializado en el control carretero. 
De todos modos, hacemos el llamado 
a la precaución y conducir respon-
sablemente, evitando el consumo 
de alcohol y prestando atención a 
cualquier situación de riesgo para 
los pasajeros y el entorno”, apuntó. 

“EL LLAMADO ES PARA 
QUE LA GENTE PUEDA 
SER RESPONSABLE EN EL 
CIERRE DE LA TEMPORADA 
ESTIVAL, Y ASÍ NO 
TENGAMOS QUE LAMENTAR 
VÍCTIMAS FATALES”

CAPITÁN RAIMUNDO BARRIOS 
PIZARRO 

SUBCOMISARIO DE CARABINEROS DE LA 
TERCERA COMISARÍA  
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Festival Anatauma Kullkutaya convocó a más 
de 30 mil asistentes en histórica jornada

EN LAS RUINAS DEL EMBALSE LA PALOMA 

La jornada contó con la 
presentación de Denise 
Rosenthal, Los Vásquez y 
Agrupación Marilyn. Desde 
la municipalidad en tanto, 
valoraron el aporte económico 
que el festival implicó para 
los emprendedores de la 
comuna. 

Emotiva y vibrante noche, así fue 
la décimo sexta versión del festival 
Anatauma Kullkuyata en la comuna de 
Monte Patria, La tradicional apuesta 
de cierre de verano tocó los corazones 
limarinos y de otras latitudes del país 
con una parrilla musical para todos 
los gustos.

La jornada comenzó con la animación 
de público del DVJs Alex Adones y el 
animador MC OR, ambos jóvenes de 
la comuna de los valles generosos; 
luego se presentaron los animadores 
oficiales, el actor nacional Fernando 
Godoy y la cantante local Emily Lagos. 

EQUIPO EL OVALLINO
Monte Patria

El festival Anatauma Kullkutaya congregó un gran marco de público, proveniente principalmente de Monte Patria y Ovalle.
CEDIDA

El evento continuó con una magnífica 
presentación de Denise Rosenthal, la 
artista nacional, destacada por tener 
un equipo logístico y técnico solo de 
mujeres, elevó el espectáculo a un 
nivel mayor, con el uso de visuales de 
primer nivel y una apuesta integral 

en canto y danza.
El espectáculo continuó y esta vez 

con Los Vásquez, este dúo de herma-
nos que patentaron el denominado 
Pop Cebolla encantaron al público 
limarino presentes en esta edición, 
llevándose de paso el reconocimiento 
del artista más popular del festival. 

El cierre estuvo a cargo de la cono-
cida Agrupación Marilyn, quienes con 
sus tradicionales éxitos de cumbia 
testimonial lograron hacer vibrar el 
público a eso de las 2.20 de la madru-
gada. La jornada culminó cerca de las 
3.10 am, sin mayores inconvenientes 
en materias de seguridad, un flujo 
tranquilo y con una buena respuesta 
desde la ciudadanía.

Sobre el evento, el alcalde Cristian 
Herrera Peña realizó un balance general 
del evento, detallando la importancia 
de los artistas locales y la parrilla de 
renombre nacional que estuvo presen-
te. “Es un  balance positivo, lo planteó 
inicialmente desde la emoción, Alienz, 
Nativo, Alex Adones y Osciel, todos 
recibieron con emoción el reconoci-
miento de participar en el Anatauma 
2024, eso nos deja contentos. Esta 
parrilla de artistas permitió bailar, 
conocer nuevos grupos y disfrutar 
de este gran evento. Es un evento 
seguro, de un alto nivel, Fernando 
Godoy quien animó nos señalaba, 
que nos sintiéramos orgulloso de 
este gran evento”, sentenció el edil.

Uno de los aspectos relevantes de es-
ta nueva edición del festival Anatauma 
Kullkutaya fue la apuesta expansiva 
en emprendedores, la versión anterior 

solo tenía 50 puestos comerciales, 
este año fueron más de 70. 

Herrera Peña plantea el trasfon-
do de esto, cómo el festival es una 
fuente importante de ingresos para 
los comerciantes montepatrinos y el 
desafíos de implicó la logística de este 
gran evento, “nosotros tomamos una 
decisión, años anteriores teníamos 50 
puestos, hoy teníamos 77; en base al 
contexto económico autorizamos a 
todos, entendemos que con menos 
puestos las ventas son más altas, pero 
en definitiva, todos los emprendedores 
pudieron vender. Estamos contentos 
y orgullosos del equipo municipal, con 
ellos planificamos este Anatauma 
Kullkutaya. Hoy consolidamos este 
evento con un evento relevante en la 
región de Coquimbo, es gratuito y nos 
permite sin duda poner en la región 
a nuestra comuna de Monte Patria”.

El evento logró movilizar a una gran 
cantidad de población limarina, prin-
cipalmente de las comunas de Monte 
Patria y Ovalle; según estimaciones de 
carabineros y personal de monitoreo 
del evento, esta edición convocó a más 
de 30 mil personas en su punto más 
alto, puntualmente con la presentación 
del artista más popular, Los Vásquez.

De esta forma culmina una nueva 
versión del “Festival del Paloma”, 
esta décimo sexta versión sin duda 
será recordada por el impacto en la 
convocatoria, una parrilla de carácter 
popular y la alta presencia de bandas 
locales, registros que se sumarán a 
una larga lista de episodios de este 
bello festival montepatrino.
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Censo 2024: mayor operativo estadístico 
del país se iniciará este 9 de marzo 

EN LA REGIÓN PARTICIPARÁN 1.200 CENSISTAS

La delegada presidencial (s) Paulina Mora y la directora regional del INE, Marcela Puz, dieron 
a conocer los detalles del censo. 

CEDIDA

Más de 24.000 censistas 
saldrán a terreno, en 
un despliegue que se 

extenderá hasta junio y 
que le permitirá al país 
saber cuántos somos y 
dónde y cómo vivimos.

El sábado 9 de marzo comenza-
rá el trabajo en terreno del Censo 
de Población y Vivienda 2024, el 
operativo estadístico que permitirá 
saber cuántos somos y cómo y dónde 
vivimos. En este proceso participarán 
más de 32.000 personas, incluyendo 
alrededor de 24.000 que son directa-
mente censistas a nivel nacional. En 
la Región de Coquimbo, esta labor la 
realizarán cerca de 1.200 censistas.

En el contexto del lanzamiento de la 
fecha de inicio del operativo, este vier-
nes en dependencias de la delegación 
presidencial regional de Coquimbo, la 

directora del Instituto Nacional de 
Estadísticas (INE), Marcela Puz, y 
la delegada presidencial (S) Paulina 
Mora, entregaron detalles del trabajo 
que se está realizando a nivel local, y 
recalcaron la importancia que tendrá 
la participación activa de la ciudadanía 
en el levantamiento de información.

“Es importante señalar que el le-
vantamiento del Censo 2024 en las 
viviendas particulares se extenderá de 
marzo hasta junio”, indicó la directora 
regional del INE, Marcela Puz. 

 Por su parte, la delegada presidencial 
(s) Paulina Mora, en su calidad de 
presidenta de la Comisión Regional 
del Censo, además de hacer hincapié 
en el rol del Estado para apoyar el 
operativo censal, mencionó que “la 
información que se obtiene de Censo 
es fundamental, porque permite co-
nocer las necesidades actuales de 
los habitantes y con ello planificar 
acciones o tomar decisiones en be-
neficio de la ciudadanía y de este 
modo, elaborar diversas políticas en 
el ámbito público y privado”. 

ENTREVISTA CON EL CENSISTA 
Debido a que el Censo 2024 se 

hará en un período prolongado y en 
días laborales, basta con que una 
sola persona conteste por el resto de 

las y los integrantes de la vivienda. 
“Esa persona debe tener 18 años o 
más y conocer la información del 
resto de las personas que residen en 
la vivienda y ser residente habitual, 
es decir, que hayan vivido la mayor 
parte de los últimos 12 meses en esta 
o que tengan la intención de seguir 
viviendo allí”, sostuvo Marcela Puz, 
directora regional del INE.

Por lo mismo, las autoridades re-
comendaron a la población conocer 
las 50 preguntas contenidas en el 
cuestionario que aplicarán los cen-
sistas, leerlas junto a la familia o 
residentes de la vivienda y preparar 
las respuestas. 

“Es fundamental señalar que todas y 

todos los residentes del país deben ser 
censados, sean chilenos o extranjeros, 
recién nacidos o personas mayores”, 
puntualizó Paulina Mora.  

Por otro lado, para proporcionar ma-
yor seguridad a la población que será 
censada, el INE se encuentra coordi-
nando el apoyo de Carabineros, PDI y 
Fuerzas Armadas, y de autoridades 
nacionales, regionales y comunales 
encargadas de la materia. También, 
una medida importante a implementar 
por todos y todas es que el Censo se 
realice en la puerta de la vivienda. 

Cabe recordar que, toda la informa-
ción del operativo está disponible en 
www.censo2024.cl y en el número 
telefónico del Censo: 1525.EQUIPO EL OVALLINO

La Serena
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Partidos buscan determinar fórmulas 
de elección de candidatos únicos

A POCOS MESES DE QUE VENZA EL PLAZO

Si bien, el Partido de la Gente aún no suscribe alianza,  
avanza en la selección de sus candidatos, algo similar 

a lo que está realizando Republicanos. Mientras, 
Chile Vamos y el oficialismo están a la espera de lo 
que determine el nivel central, aunque Juan Rodrigo 

Fuentes, de Comunes, se declara partidario de 
primarias.

A pocos meses de que se reali-
ce un nuevo proceso eleccionario 
-alcaldes, concejales, consejeros y 
gobernadores regionales - varios son 
los nombres que comienzan a escu-
charse. Sin embargo, las principales 
alianzas deberán buscar la fórmula 
para llegar a acuerdos, considerando 
que hay más de un candidato para 
los distintos cupos para cargos de 
elección popular.

En cuanto al cronograma electoral, 
el 10 de abril vence el  plazo para que 
formalicen candidaturas aquellos  
partidos que decidan participar en 
elecciones primarias, conformando 
un pacto. Una vez formalizado se 
dará pie a la campaña electoral.

La carrera está contra el tiempo 
considerando que el 9 de junio se 
realizarían las eventuales primarias 
de gobernadores y alcaldes, mediante 
voto voluntario. 

PDG: NO SE CIERRAN A ALIANZAS
Este fin de semana el Partido de la 

Gente (PDG) organizó una reunión de 
camaradería para analizar el esce-
nario electoral con miras al proceso 
de octubre.

Y si bien están realizando un riguroso 
proceso de selección de candidatos, 
aún no hay conversaciones con otros 
conglomerados políticos, según explica 
Eileen Urqueta, presidenta regional del 
PDG, “lo que no quiere decir que no 
estemos llanos a sentarnos”, aclara. 

“Nuestra reunión de camaradería  
nos lleva a saber dónde estamos y 
posicionarnos, y luego pensar otras 
aristas, como pactos por omisión,  
que sería lo que podríamos tener en 
consideración, siempre y cuando, 
no tengamos candidatos en esas 
comunas”, explica.

La líder señala que lo más probable 
es que no presenten candidatos en 
todas las comunas,  pero  ya tienen 
algunas precandidatura “las que nos 

El 10 de abril vence el plazo para que formalicen candidaturas aquellos partidos o alianzas que decidan organizar primarias. EL OVALLINO

tienen bien satisfechos, porque hay 
un trabajo que se viene arrastrando 
desde nuestra formación y  nos hemos 
regido por el principio que primero es 
el  Partido de la Gente y luego poder 
ver otro abanico”, señala. 

Dentro de los nombres que suena 

fuerte para esta colectividad está 
la del ex concejal de La Serena, 
Carlos Thenoux, para disputar el 
sillón alcaldicio de esa comuna. Sin 
embargo, nada está aún definido 
considerando que hay un estricto 
proceso de selección.

“Siempre le vamos a dar prioridad 
al que pertenece al partido y que 
cumpla con todos los requisitos que 
estamos solicitando que son el test 
de drogas, psicológico y estamos 
apuntando al secreto bancario, que 
es un filtro que nos hemos puesto 
como consejo regional y como di-
rectiva. Por lo tanto, nuestro filtro 
es muy extenso y estamos recién 
en las precandidaturas. Por eso no 
hemos entregado nombres”, advirtió.

“No somos ingenuos y sabemos que 
la contienda es desigual con todas 
estas alianzas que se proclaman y 
visualizan en la política tradicional, 
pero nos mantenemos firmes con 
velar por el PDG y luego veremos con 
quién nos podemos sentar, siempre 
y cuando sea el centro que es lo 
fundamental para nosotros”, indicó.

PAOLA ACEVEDO
La Serena
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REPUBLICANOS: SIN 
PRIMARIAS NI ALIANZAS

El líder de Republicanos en la re-
gión, Andrés Guerra, explica que la 
tienda no irá a primarias porque no irá 
integrando ninguna alianza, aunque 
advierte que se está estableciendo 
una coordinación.

“Sí estamos estableciendo una co-
ordinación a nivel central sin que eso 
signifique entrar a un pacto”, indicó.

En lo que respecta a consejeros 
regionales y concejales, explica el 
timonel que “iremos en listas aparte 
y llevaremos listas completas en 
cada comuna”.

En cuanto a la selección de can-
didatos, señala que “pretendemos 
terminar el proceso de entrevistas a 
los precandidatos de aquí a la primera 
semana de marzo”, puntualizó.

CHILE VAMOS: A LA ESPERA DE LO 
QUE DECIDA SANTIAGO

Por su parte, Vinka Pusic, presidente 
regional de Renovación Nacional, 
explica que en cuanto a la coalición 
Chile Vamos no hay claridad respecto 
al mecanismo para la elección de 
candidatos, debido a que esta se 
tomará a nivel central.

“Renovación Nacional es parte de la 
coalición de Chile Vamos que también 
integra la UDI y Evopoli. Nosotros 
acordamos respetar el mecanismo 
que se defina eventualmente para 
determinar el candidato(a) de la 
coalición en todas las comunas en 
que sea necesario, sobre todo, en 
las que tienen mayor cantidad de 
electores, como La Serena, Coquimbo 
u Ovalle. Eso aún no se ha resuelto. 
Son decisiones que se adoptan a 
nivel central, pero esperamos que 
se resuelva en el menor plazo po-

sible, porque el plazo para inscribir 
los candidatos a primarias vence 
pronto”, indica.

OFICIALISMO: TODO POR DEFINIR-
SE

El pasado 11 de febrero los partidos 
que componen el oficialismo y la 
Democracia Cristiana se reunieron 
en Santiago para analizar el proceso 
eleccionario que se viene.

Tras la cita en la sede del Partido 
Socialista señalaron que concurri-
rán a una lista única lo más amplia 
posible, reafirmando la invitación a 
la Democracia Cristiana a sumarse 
al pacto.

Al respecto, el presidente regional 
del Partido Socialista, el diputado 

Daniel Manouchehri, explicó que el 
criterio para la selección de candidato 
único aún no está definido.

 “El PS junto al resto de las fuerzas 
oficialistas presentará candidato 
único a alcaldes. En este momento 
se desarrollan las negociaciones 
en aquellos municipios donde no 
exista alcalde oficialista que vaya a 
la reelección, y si se hace complejo 
un acuerdo, las primarias son una 
posibilidad. Esto se definirá en los 
próximos meses”, dijo.

Por su parte, Jorge Godoy, repre-
sentante de Revolución Democrática, 
asegura que el proceso de selección 
por primarias no está descarta-
do, aunque podrían existir otras 
alternativas.

“Somos parte de un acuerdo amplio 
de llegar con candidaturas únicas 
para alcaldías y gobernaciones, y 
se está trabajando en ese acuerdo. 
No podría descartar que en algunas 
comunas o regiones se puedan dar 
primarias como forma de llegar a esa 
candidatura, pero no es un meca-
nismo único”, dijo.

En cuanto a candidaturas, Godoy 
indicó que “estamos afinando con 
las fuerzas de Frente Amplio una 
apuesta única, siempre con la idea 
de apoyar a alcaldes afines al pro-
yectos y disputar en comunas donde 
tenemos liderazgos que pueden 
llevar adelante una propuesta seria 
de cara a la ciudadanía como serian 
La Higuera, La Serena, Punitaqui, 
Monte Patria, entre otras”, aunque 
advierte que se está en pleno pro-
ceso de definiciones y la apuesta 
no está cerrada.

COMUNES: HABRÁ PRIMARIAS 
SI NO HAY ACUERDO

En tanto, Juan Rodrigo Fuentes, 

presidente de Comunes, ratifica que 
están a la espera de la resolución del 
acuerdo nacional para poder llevar 
candidatos únicos para alcaldías y 
gobernador. 

“Estamos sosteniendo conversa-
ciones, se está dando la dinámica de 
tener conversaciones con los demás 
partidos para tener candidatos únicos 
y donde existan más de un candidato 
de las distintas orgánicas partidarias, 
de no existir acuerdo, vamos a tener 
que participar de una primaria en 
junio. Por eso como partido instamos 
a sostener primarias en caso de no 
ponernos de acuerdo sobre un único 
candidato”, advirtió.

Juan Rodrigo Fuentes recordó que 
Comunes ya ha manifestado su in-
tención de presentar candidatos en 
La Serena y Combarbalá. En el caso 
de la capital regional, el candidato 
de Comunes sería el actual concejal,  
Camilo  Araya , lo que chocaría con 
las intenciones del PC que ya ha 
levantado la candidatura de Rayén 
Pojomovsky.

“Camilo Araya ha hecho un tremendo 
trabajo con las comunidades y un 
rol fiscalizador acorde a lo que le 
mandata la ciudadanía, seguridad 
y vivienda”, indicó Fuentes.

En el caso de Combarbalá, en tan-
to, el presidente del partido en la 
Región de Coquimbo,  se ha puesto 
a disposición de la colectividad para 
presentar su candidatura, cuyo prin-
cipal eje será el mundo rural. 

“Como presidente, vecino e hijo 
de la ruralidad es que me he dado 
cuenta de la necesidad imperiosa de 
tener mejora en la Atención Primaria 
de Salud, instar al gobierno central 
y regional para que en los próximos 
años Combarbalá pueda tenga nueva 
infraestructura hospitalaria”, afirmó, 
entre otras propuestas.

EN ESTE MOMENTO 
SE DESARROLLAN LAS 
NEGOCIACIONES EN 
AQUELLOS MUNICIPIOS 
DONDE NO EXISTE 
ALCALDE OFICIALISTA QUE 
VAYA A LA REELECCIÓN, Y 
SI SE HACE COMPLEJO UN 
ACUERDO, LAS PRIMARIAS 
SON UNA POSIBILIDAD”  

DANIEL MANOUCHEHRI

DIPUTADO PS 
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Unión Juvenil gana su sexto 
“Mini Clásico” consecutivo 

TRADICIÓN Y BASQUETBOL EN COMBARBALÁ 

Los “diablitos rojos” vencieron por 76 a 59 a su rival Los Loros, 
en una nueva edición de este tradicional evento combarbalino, 
edición infantil. El entrenador del equipo destacó el proceso 
que ha desarrollado con los niños y jóvenes de la comuna, lo 
que le ha permitido alcanzar estos positivos resultados. 

En la cancha de la ex Escuela América 
se desarrolló un nuevo “Mini Clásico” 
de Combarbalá entre los clubes Unión 
Juvenil y Los Loros, realizando la 
previa del gran “Clásico Nocturno” 
que se vivirá el próximo sábado 24 
de febrero. 

Como es habitual, un gran número 
de combarbalinos llegaron hasta el 
recinto para apoyar a los niños, niñas y 
jóvenes de cada club, quienes además 
del partido de basquetbol, exponen 
una obra teatral y una presentación 
de cheerleaders. 

En el encuentro deportivo, Unión 
Juvenil se impuso por 76 a 59, en 
un partido que dominó de principio 
a fin, aunque el equipo de Los Loros 
logró acercarse en el marcador entre 
el segundo y tercer cuarto. 

El capitán de Unión Juvenil, Máximo 
Osven, comenta las emociones de 
este triunfo y su rol como líder en 
estos momentos, “entrenamos mucho 
como equipo, nos hemos esforzado 
para alcanzar el objetivo que tanto 
añoramos. En el partido entramos 
seguros y con harta garra y ganas de 
ganar, entramos a ganar, pero sabiendo 
que los  jugadores del equipo contrario 
igual le ponen empeño y garra, pero 
nosotros estábamos confiados de 
nuestras capacidades como equipo. 
Cuando Los Loros se acercaron a 
nosotros en puntaje, yo le decía a mis 
compañeros que no teníamos que 
agachar la cabeza y que confiáramos 
en cada uno de nosotros, porque yo 
sé de lo que somos capaces, sé que 
podemos llegar más lejos”, sostuvo. 

Cabe destacar que este es el sexto 
“Mini Clásico” que gana consecutiva-
mente Unión Juvenil. Así lo destaca 
el entrenador Rodrigo Rojas, quien 
ha llevado adelante el proceso que ha 
permitido estos exitosos resultados. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Combarbalá

Jugadores y la hinchada de Unión Juvenil celebran en el “Mini Clásico” de Combarbalá. 
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

“Este es un proceso de muchos años, 
yo partí a los 18 años entrenando a los 
‘mini’, este es el sexto año seguido, y 
llevamos seis años seguidos ganando 
también. Entonces acá hay camadas 
mezcladas, entre las más pequeñas 
con las más grandes, yo potencio que 
los más chicos puedan entrenarse 
con los más grandes, para trabajar 
y subir el nivel. Este año empeza-
mos a entrenar el 3 de enero, y creo 
que se notó que estábamos mejor 

preparados y mejor físicamente. En 
un rato el partido se nos complicó, 
pero pudimos presionar para sacar 
diferencias”, indicó. 

Por su parte, uno de los dirigentes del 
club, Arturo Lara, destaca la exitosa 
jornada, en donde los más pequeños 
se pueden proyectar, “desde el punto 
de vista deportivo estuvimos súper 
bien, los chicos se prepararon harto, 
tenemos pequeños desde los 7 u 
8 años, hasta los de 15 a 16 años, 
estamos súper orgullosos de todos 
ellos, tanto de los juveniles como de 
los loros”, señaló. 

TURNO DE LOS ADULTOS 
Tras la realización de un nuevo “Mini 

Clásico” de Combarbalá, ahora toda 
la atención de la comuna se queda en 
el gran “Clásico Nocturno”, en donde 
se espera un partido de alto impacto 
para definir al campeón. 

En este tradicional evento, el Club 
Deportivo Los Loros viene de cose-
char 3 triunfos consecutivos, por lo 
que Unión Juvenil intentará romper 
esa racha. 

Este duelo está pactado para la 

noche del próximo sábado 24 de 
febrero, en donde como es habitual, 
también se incluirá la exposición de 
obras teatrales y presentación de 
cheerleaders. 

Cabe recordar que este es el mayor 
evento deportivo de la comuna, y uno 
de los más grandes en la provincia, ya 
que participan más de 5 mil personas 
entre deportistas, organización y el 
público que colma las tribunas de 
la ex Escuela América, vistiendo de 
verde o rojo para apoyar a su respec-
tivo equipo. 

“EN EL PARTIDO ENTRAMOS 
SEGUROS Y CON HARTA 
GARRA Y GANAS DE 
GANAR, ENTRAMOS A 
GANAR, PERO SABIENDO 
QUE LOS JUGADORES 
DEL EQUIPO CONTRARIO 
IGUAL LE PONEN EMPEÑO 
Y GARRA, PERO NOSOTROS 
ESTÁBAMOS CONFIADOS DE 
NUESTRAS CAPACIDADES 
COMO EQUIPO”

MÁXIMO OSVEN 
CAPITÁN DE UNIÓN JUVENIL EN EL MINI 
CLÁSICO 
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